



Das Capgebiet.

Dem Süden Afrikas, der sich am längsten der Kenntniß unserer Vorfahren entzog, fiel merkwürdiger Weise die Rolle zu, vor allen anderen Gebieten dieses Continentes der europäischen Invasion anheimzufallen, und auf seinem Territorium Staatengebilde, welche von Weißen ins Leben gerufen wurden, erstehen zu sehen. Die britischen Colonien und die Freistaaten emigrirter holländischer, deutscher und französischer Bauern waren und sind die Schöpfungen, welche im vollen Sinne des Wortes eine Eroberung eines großen Abschnittes von Afrika bedeuten. Nirgends anderwärts hat sich im Dunklen Erdtheil ähnliches ereignet. Die meisten übrigen Colonien sind schlecht und recht Küstenniederlassungen, und wo dieselben — wie in Senegambien — nach dem Hinterlande hin an räumlicher Ausdehnung gewannen, handelt es sich zumeist um Errungenschaften der allerneuesten Zeit.